
 

 

  沈阳隆重举行“IC装备制造业国际论坛” 
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    6月28日，“沈阳I C装备制造业国际论坛”在沈阳高新区世纪大厦国际报告厅隆重开幕。国家科技部、信息产业部、

中国科学院、国家知识产权局、辽宁省政府等各级领导和来自海内外四百多位专家学者聚集一堂，五十多位新闻记者现场

报道。  

    中科院院地合作委员会副主任竺玄、中科院国有资产经营有限责任公司总经理邓麦村；中科院沈阳分院副院长马思，

沈阳自动化所副所长王小刚、于海斌，王天然院士，沈阳中科仪技术发展公司董事长雷震霖、总经理李昌龙，沈阳分院科

技处长王晓斌，沈阳新松机器人自动化股份公司总经理曲道奎、沈阳先进制造技术产业发展有限公司总经理刘天宇和沈阳

芯源先进半导体技术公司总经理宗润福等参加了会议。  

    沈阳市政府陈政高市长首先致辞，他说：党中央、国务院做出振兴东北老工业基地的重大战略决策，给沈阳带来了投

资的热潮，进一步促进了沈阳经济快速发展。沈阳是国家的重工业基地，有着发展IC装备制造业的基础和优势。他希望两

院院士、国内外专家为沈阳的 IC装备制造业发展多出谋划策；希望国家有关部门一如既往地支持沈阳IC装备制造业的发

展。陈政高强调，沈阳市发展潜力巨大，基础设施和资源方面的优势明显，希望国内外IC装备制造企业来沈投资，共谋发

展。  

    论坛主席分别由中科院沈阳自动化所王天然院士和国家科技部火炬中心主任巫英坚博士主持。中国科学院院士、北京

大学微电子学研究院院长王阳元首开报告“装备是工艺的物化，发展装备业是建设微电子强国的战略选择”；紧接着，美

国应用材料公司中国分公司董事长陈荣玲、国际半导体设备及材料协会中国区总裁丁辉文、国家知识产权局崔伯雄副司长

分别就半导体产业的现状与发展机遇以及专利保护等专题作了报告；中国科学院院士、上海宏力半导体公司董事长邹世

昌、美国诺发系统公司副总裁姜谦等提出了“积极稳步地发展半导体设备业”和“走国际化发展半导体装备制造业的道

路”等中肯建议；中国工程院院士、中科院半导体所博士生导师梁骏吾先生袒言直陈“我国IC装备业的发展及东北老工业

基地面临的机遇和对策”；东京电子（上海）公司总裁陈捷介绍了“全球装备业状况及本地机遇”；辽宁省发展和改革委

员会副主任周喜鼎则恳谈“辽宁老工业基地振兴思路”。沈阳芯源先进半导体技术公司总经理宗润福在论坛上也以“打造

核心竞争力，坚定地走合作发展的道路”为题做了演讲。  

    一天紧张的论坛在热烈的掌声中落下帷幕，29日将举行“沈阳IC装备制造基地启动仪式”、“沈阳IC装备制造真空零

部件加工基地奠基仪式”和“沈阳芯源半导体新厂、沈阳AMT创业中心启用仪式”等系列活动。  


